

CAMPUS Wedge

キャンパス ウェッジ
2014 Free 定価 0yen

優秀な仲間は、知っている。 本当の就職活動の仕方。

ちょっと待った。 [巻頭スペシャル対談]
そもそも優秀って何だろう?



新井恵理那が聞く。「優秀って、何?」
大宮エリー・出口治明

「からくり」を理解しよう。
本当の就職活動を知るために、
就職・採用活動の
REPORT 1

コンサルティング
業界の真実。

株式会社 フィールドマネージメント
代表取締役
並木 裕太

マッキンゼー
OB対談 Dialogue
ヴィッセル神戸
代表取締役社長
清水 克洋

X
REPORT
2



いま日本の若者が
考えるべき
グローバルとは
Interview
増田セバスチャン



自分だけの表現に
こだわり続けていたら、
そこに世界があった。

REPORT 3

みんなが良い会社だと言っているから、
良い会社に違いない。それって、本当?
社会に出てみると、改めて気づく
実力派企業がある。

REPORT 4

なぜ、優秀な仲間は、コンサルティングファームを目指すのだろう？

コンサルティング業界を志望する仲間は本当に優秀なのだろうか？なぜ、コンサルタントを志望するのか？

そもそも、コンサルティング業界の仕事って、そんなに面白いのか？

5割は運、4割はメンタリティー、スキルは1割。

編集部 コンサルティング業界出身の起業家や経営者が目立つようになつてきました。ズバリ、コンサルティング会社に入れば社長になる、ということなのでしょうか？ 清水克洋さんはマッキンゼー出身で、Jリーグ・ヴィッセル神戸の運営会社クリムゾンフットボールクラブの社長をされていますが、サッカークラブの経営にもコンサルの経験は役立ちますか？

清水克洋 もちろん、ロジックとアクトを組み合わせて、ある程度科学的に収益を組み立てていくという方法論は、どの業種でも活かすことができると思います。例えば、ヴィッセルに来た当初、スタジアムのVIP席を改修して収益を改善しましたが、こういうビジネスプランニングではコンサルの経験は役立ちます。

でも、コンサルタント経験で本当に学んだことは、スキルよりもマインドの部分かもしません。僕はマッキンゼーに7年いたので、30社、50個ぐらいプロジェクトをやっています。3ヶ月ごとに全く新しい業界に行って、1週間ぐらいでガリ勉して理解しようとします（笑）。何か新しいこと、今まで出会ったことのない課題でも怖がらず、何とかなるんじゃないかと思えるマインドセットを持てたというのが、一番の財産かもしれません。スポーツビジネスは簡単じゃありません。ビジネスといつても、お客様さんの気持ちは、普通のモノを買う気持ちとは全く違う。状況変化も激しい。そういう難しい課題に対しても恐れなくなりました。

並木裕太 マッキンゼーで僕の二つ後輩なので、清水さんの苦労や努力を傍らでよく見つきましたが、「マッキンゼーにいたからヴィッセルの社長になつたわけじゃないですよ」「あいつ、分析の切れ味が半端ないから、社長にしようぜ」なんて誰も思わないですね（笑）。マッキンゼーというブランドは始めの出だし

大学を卒業し、コンサルティング業界に飛び込んだ2人。

一方は自らコンサルティングファームを起業し、他方はサッカークラブの経営者になった。

盟友である2人だから語れる、コンサルティング業界の真実とは。



並木裕太さん

1977年生まれ。慶應義塾大学経済学部卒業。ベンチャーバニア大学ウォートン校でMBAを取得し、2000年、マッキンゼー・アンド・カンパニーに入社。2007年に退社後、株式会社クリムゾンフットボールクラブ（ヴィッセル神戸）に入社。2013年1月より代表取締役社長。

清水克洋さん

1978年生まれ。東京大学経済学部卒業。2001年、マッキンゼー・アンド・カンパニーに入社。2007年に退社後、株式会社クリムゾンフットボールクラブ（ヴィッセル神戸）に入社。

コンサルティング業界卒業生による、
コンサルティング業界志望者のための、
コンサルティング業界の
真実。

では多少役に立つたかも知れないと、それ以降は本人のそこからの成長と、彼に賭けてみようと思方に思われられるかどうかですから。やはり、メンタリティーの部分は大きいです。

何人もコンサルティング業界の人々を見てきていますが、もちろん大手のコンサルティングファームといえば看板があるし、スキルはすごくついているから、バッターボックスには立ちやすいんです。チャンスをもらいやすい。でも、「心・技・運」って僕はよく言うんですけど、5割ぐらいは運で、4割ぐらいはメンタリティーで差が出る。スキルの部分で1割ぐらいじゃないでしょうか。この1割の部分は、コンサルティング業界にいるとすごく磨かれます。それは実際役立つし、最初はヒットを何本か打つでしょう。でも、それ以降は、チームのためにどれだけ頑張れるかのほうが4倍大事。スキルと心がブレンンドして、誰と出会って実際に花開くかという運を勝ち取るんだと思いますね。



なぜ多くの人材が、コンサルティングファームを卒業し、新たな道を選択するのか？

編集部 コンサルティング業界にいると、そういうメンタリティーが身に付くのでしょうか？

一度のパフォーマンスレビューでイエローカードをもらつたこともあります。

清水克洋 ああ、それ、僕ももらつたな…。1年目のとき落ちこぼれだったから(笑)。

並木裕太 僕は、2年目くらいでつまづきました。そのころ非常に疑問に思っていたのは、もうゴールが見えているのに

MICEでやるわけですよ。漏れなくダブりなくという、マッキンゼーが編み出した分析手法なのですが。そういうことの価値がそのころはよく理解できなくて。

でも、仕事をしていくうちに、好きな人が成功して喜んでいる姿を見るのが大好きという自分が気づいたんです。モラトリアム延長のような入り方をしましたが、コンサルティングの仕事の魅力がわかつてきましたね。ただし、大きなコントローラーとして大企業をコンサルティングする。同じ手間をかけるなら大きなフィーの得られるプロジェクトのほうがいいから。

だけど、コンサルティングの本質って、企業を支えるんじやなくて、人を支えることがあると思ったんです。人が会社を動かすわけですし、人の情熱がその先の人を感動させたり、喜ばせたり、新しいものを届けたりもするから。そんな思いでフィールドマネージメントを創業しました。

非常に疑問に思っていたのは、もうゴールが見えているのにMICEでやるわけですよ。漏れなくダブりなくという、マッキンゼーが編み出した分析手法なのですが。そういうことの価値がそのころはよく理解できなくて。

でも、仕事をしていくうちに、好きな人が成功して喜んでいる姿を見るのが大好きという自分が気づいたんです。モラトリアム延長のような入り方をしましたが、コンサルティングの仕事の魅力がわかつてきましたね。ただし、大きなコントローラーとして大企業をコンサルティングする。同じ手間をかけるなら大きなフィーの得られるプロジェクトのほうがいいから。

世界も認める日本発のコンサルティングファームをつくる。

編集部 お二人の将来の夢を聞かせてください。

清水克洋 20～30年みたいなスパンでいくと、日本のサッカーが強くなることや、Jリーグのステージを上げることに貢献

コンサルティング業界卒業生による、コンサルティング業界志望者のための、コンサルティング業界の真実。

並木裕太

コンサルティング業界に入るメリットは、辞めていくことが前

ら、みんな未来に何をするかってずっと考え続

けている。だから起業する人たちは本気で起業

する。そこに40年いるのが前提で仕事していたら、起業にあま

りアリティーがないでしょう？

コンサルティング業界の人たちが次のステップで活躍している一つの秘訣は、辞めたあと

の未来をちゃんと思考できていることにあると思うんです。

清水克洋 人はそのうち出ていく、ということが共有されてるんですね。会社もウエルカムというか、出していくことをサポートしていました。在籍期間が長くなるほど長い転職期間を取れるという制度もありました。優秀な人でも自分から出たりするし、ポジションが上がつても求められるものに足りなかつたら出されたりする。出ることが普通なんです。

僕自身、大学生のころは、なんとなく起業したいと思っていました。インターをしていた会社が、まだ起業して10年も経ていない会社で、経営者の「動きだし」で組織が動いているのを見て、すごく面白いなと。ただ、やりたい仕事の種が明確にあったわけじゃなかったので、まずは方法論や経営の知識を学べて、海外含め色々な業界との接点を持つてると思つてコンサルティング業界を選びました。

その後も実業で経営に関わりたいという思いは持ち続けっていましたが、マッキンゼーで7年間働くうちに、すでに出来上がっている組織を改革していくことの面白さを感じるようになつてきました。ゼロから起業するというより、実業への転職を考えるようになり、本当にその仕事に思いを持てる仕事を探していました。色々な業種を考えたときに、スポーツが一番

コンサルティングの本質は、企業を支えるんじやなくて、人を支えることにある。

編集部 並木さんはマッキンゼーを出て、新たにコンサルティング会社を起業されました。それはどういう思いからなのでしょうか？

並木裕太 僕は、「何がやりたいのか分からぬに就職活動が来ちゃうてどうしよう」という普通の学生でした。自分は車を売りたいのか、道路を平らにしたいのか、営業なのか、財務なのか、分からなかつた。そんな時、バイト先のお客さんにたまたまマッキンゼーの方がいて、そんな人の縁でマッキンゼーを受けたんです。いろんな業界を見られるならないなと思って入りました。

マッキンゼーではよく怒られましたね。「学生意識が抜けてない」とか「プロフェッショナリズムが足りない」とか。半年に



WEDGE REPORT 2

なぜ、優秀な仲間は、コンサルティングファームを目指すのだろう？

思いを持てるし、特にサッカーは自分がやっていたし、かつ、本当にたまたまなんですか、ヴィッセルのホームタウンが自分が中高時代を過ごした神戸だったので、このチョイスはハマつた感じでしたね。